

INTERVENCIÓN DEL H. DIPUTADO

DON ANDRÉS AYLWIN AZÓCAR EN

HOMENAJE A ENRIQUE PARIS ROA.

OTROS DETENIDOS ENCONTRADO

PATIO 25

SEÑOR PRESIDENTE HONORABLE CÁMARA:

HACE 21 AÑOS ATRÁS MURIÓ ASESINADO EL MÉDICO PSIQUIÁTRA DR. ENRIQUE PARIS ROA, QUIEN FUERA VICE-RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE CHILE. PARA VERGUENZA DE NUESTRA SOCIEDAD ESPECIALMENTE, DE CULPABLES, SUS RESTOS FUERON UBICADOS SÓLO RECIENTEMENTE COMO "N.N." EN ENTERRADOS DEL PATIO 29 CEMENTERIO GENERAL.

EL DR. ENRIQUE
PARIS TENÍA UN ORÍGEN HUMILDE.
SU ABUELO FUE TRABAJADOR DEL
CARBÓN EN LOTA. ÉL FUÉ UN
INTELECTUAL PROFUNDAMENTE
COMPROMETIDO CON EL PUEBLO, SUS
DOLORES Y ESPERANZAS.

JUNTO A ÉL FUERON ENCONTRADOS, EN EL EXPRESADO PATIO 29, UNA DECENA DE PERSONAS SENCILLAS, TAMBIÉN N.N. DURANTE LARGOS 21 AÑOS, HOY RECUPERARON SU NOMBRE; EL MISMO QUE NUNCA DEJÓ DE EXISTIR EN EL

(2)

CORAZÓN DE LOS SUYOS Y EN EL DEL PUEBLO. ELLOS AI.MA SON: GILSON: MANUEL CANTO JAIME GUTIERREZ, 18 AÑOS, DETENIDO EN UN ALLANAMIENTO EN LA POBLACIÓN JOSÉ MARÍA CARO; BENJAMÍN VIDELA; SIMÓN SÁNCHEZ PÉREZ, 17 AÑOS. ESTUDIANTE DE EDUCACIÓN BÁSICA, DETENIDO EN LA POBLACIÓN LA BANDERA; RICARDO ELGUETA. 15 VENDEDOR DE FERIAS LIBRES; RENÉ VERA; OSCAR FUENTES **MARAMBIO** JOSÉ MUÑOZ ARAYA: CONTRERAS; SERGIO PAVÉZ, 18 AÑOS; LUIS EDUARDO ROJAS, 21 AÑOS; MIGUEL ANGEL SANTIBÁÑEZ, 19 AÑOS; JORGE PAVÉZ HENRÍQUEZ, 25 AÑOS, OBRERO AGRICOLA, y chrigente sondre da Prinz

JAIME SOTELO

TAL VEZCOMPROMISO DEL DR. ENRIQUE PARIS CON LOS SERES HUMILDES DE SOCIEDAD NUESTRA OUEDÓ DRAMÁTICAMENTE SIMBOLIZADO EN EL TRÁGICO COMPARTIR CON GENTE SENCILLA, DURANTE 21 AÑOS LA TIERRA RESERVADA A LOS MÁS MARGINALES DENTRO DEL CEMENTERIO GENERAL DE NUESTRA CAPITAL - & LOS SERES SIN NOMBRE NI APELLIDO. LOS N.N. DE NUESTRA SOCIEDAD.

RENDIMOS TARDÍO HOMENAJE AL DR. ENRIQUE PARIS. TAMBIÉN, IGUALMENTE, A TODOS SERES HUMANOS QUE FUERON LOS ENCONTRADOS JUNTO A ÉL. REIVINDICAMOS A TODOS COMO LUCHADORES SOCIALES, Y A COMO SÍMBOLO FAMILIARES DOLOR PROLONGADO Y COMO SEMILLA RENACER DE NUESTRA DEL DEMOCRACIA.

EL DR. PARIS FUE UN DISTINGUIDO MÉDICO PSIQUIÁTRA, DIRIGIÓ EL HOSPITAL PSIQUIATRÍA, DIURNO DE MIEMBRO DEL CONSEJO NORMATIVO DE LA UNIVERSIDAD SUPERIOR CHILE Y FUNDADOR DE LA REVISTA "CHILE-HOY". COMO MILITANTE PARTIDO COMUNISTA LLEGO A MIEMBRO DEL COMITÉ EJECUTIVO LOS UNIVERSITARIOS DE SU TIEMPO

LO RECUERDAN COMO INTELIGENTE,
BRILLANTE, PLURALISTA Y
ESPECIALMENTE CARISMÁTICO,
SIEMPRE COMPROMETIDO CON LOS
MÁS HUMILDES.

LOS **FUNERALES** ESTAS PERSONAS SE HAN DE TODAS CUANDO NUEVAMENTE EFECTUADO SE VOCES PARA JUSTIFICAR LEVANTAN IMPOSIBLE. EL HECHO REAL ES PERSONAS OUE TODAS ESTAS FUEBON ESTANDO ARRESTADAS Y FUERON TORTURADOS Y PRISIONEROS TRATA, ASESINADOS. SE ENTONCES, DEL HOMICIDIO DE **PERSONAS** RENDIDAS E INDEFENSAS, PROTEGIDAS POR LAS CONVENCIONES Y POR UN LARGO GINEBRA HISTORIAL RELACIONADO CON EI. EN ESTA FORMA HONOR MILITAR. HACER EL JUZGAMIENTO PUEDE POLÍTICO LOS **HECHOS** DE HISTÓRICOS, PERO LO QUE NO EL PUEDE HACER COMANDANTE DEL ES DEJAR DE CONDENAR CATEGÓRICAMENTE EL ASESINATO DE PERSONAS INDEFENSAS.

AL EFECTO. PENSAMUS PERSONAS QUE LAS CONSTANTES DECLARACIONES DEL COMANDANTE DEL EJÉRCITO CONFUNDEN A LA PÚBLICA, OFENDEN OPINIÓN A LAS LA REPRESIÓN VÍCTIMAS DE Y, MÁS CONSTITUYEN QUE ES GRAVE, LOS UN MENSAJE CORRUPTOR PARA

SE

CADETES, OFICIALES Y
SUB-OFICIALES JOVENES Y TROPA EN
GENERAL.

INSISTIMOS, LA CASI TOTALIDAD DE LAS VÍCTIMAS CHILE DE LAS PEORES LOS DERECHOS VIOLACIONES A HUMANOS FUERON ASESINADOS FRÍA Y COBARDEMENTE DESPUÉS DE SER ARRESTADOS . Y TORTURADOS. LAS PERSONAS A QUIENES REIVINDICAMOS TENÍAN ALGUNOS 15, 16, 17 AÑOS DE EDAD, ES DECIR, ERAN SOLAMENTE NIÑOS. ASESINATO 

★ NO PUEDE 

SER JUSTIFICADOS DIRECTA NI INDIRECTAMENTE.

EN ESTE ASPECTU,

✓ EL PAÍS TIENE EL DERECHO A QUE EL SEÑOR CLARO SEA PINOCHET PARA CONDENAR ESTAS SITUACIONES DELICTUALES TRANSMITIENDO A SUS SUBORDINADOS UN MENSAJE MORAL Y DE \* HONOR; Y NO UN MENSAJE CORRUPTOR, DE RELATIVISMO MORAL Y REVELADOR DE UNA IGNORANCIA ABSOLUTA SOBRE CONSTITUYE EL HONOR MILITAR Y TEORÍA DE LOS DERECHOS HUMANOS COMO PARTE ELEMENTAL DE CULTURA MÍNIMA PARA LA CUALQUIER PERSONA MEDIANAMENTE CULTA DE NUESTROS TIEMPOS.

SEÑOR PRESIDENTE:

RESPONSABILIDAD
PROFESIONAL



CADA CIERTO TIEMPO **ESTAMOS** CONCURRIENDO A LOS CEMENTERIOS A DESPEDIR LOS RESTOS MORTALES DETENIDAS PERSONAS ASESINADAS HACE MÁS DE 20 AÑOS ATRÁS. LA VERDAD DEL CRÍMEN SURGE DE LAS ENTRAÑAS MISMAS DE TIERRA. SON HECHOS ESPECIALMENTE DOLOROSOS. - SIN EMBARGO, NO OBSTANTE TODO, HAY UNA FUERZA VITAL QUE EMANA DEL ALMA DE LAS MULTITUDES QUE, JUNTO CON EXPRESAR SUS ANSIAS DE VERDAD Y JUSTICIA, EXPRESA SIEMPRE SU ESPERANZA. TAL VEZ NADA RESUMA MEJOR ESTA ANSIA COLECTIVA QUE LAS PALABRAS CONTENIDAS EN UN CANTO QUE ES COMO EL HIMNO DE LOS DETENIDOS DESAPARECIDOS:

"A PESAR DE LOS GOLPES QUE HACE EL INGENIO DEL ODIO DESTERRANDO AL OLVIDO A NUESTROS SERES QUERIDOS...

TODAVÍA CANTAMOS, TODAVÍA PEDIMOS, TODAVÍA SOÑAMOS, TODAVÍA ESPERAMOS".

TAL VEZ EL
MAYOR HOMENAJE QUE PODEMOS
RENDIR AL DOCTOR ENRIQUE PARIS
Y AL RESTO DE LOS SERES HUMANOS



RECIENTEMENTE SEPULTADOS ES LUCHAR PARA HACER REALIDAD ESA BELLA ESPERANZA.

VALPARAÍSO, 13 DE SEPTIEMBRE DE 1994.